



OPS prende alarmas: AH1N1 regresa con fuerza en México

Hay un virus respiratorio que está ganando fuerza en esta temporada invernal, por lo que la Organización Panamericana de la Salud (OPS) ya emitió una alerta epidemiológica a sus Estados miembros, entre ellos México. Se trata de la influenza AH1N1. Sí, el mismo que en 2009 llegó por primera vez a México y el mundo, que paralizó todas las actividades económicas y sociales del país. Hay que recordar que la influenza es una infección viral aguda que se transmite fácilmente de persona a persona.

De acuerdo con el boletín epidemiológico de la Secretaría de Salud, en esta época de frío, está circulando con mayor fuerza el virus de la influenza AH1N1, pegando principalmente a niños de uno a 14 años de edad y adultos de 30 a 39 años de edad. A la fecha, se tienen confirmados 788 casos de influenza –de los cuales 76.8% corresponde al serotipo AH1N1–, así como tres fallecimientos. Yucatán, CDMX, Quintana Roo y Guerrero son los estados con más presencia de casos.

A diferencia de México, donde está circulando con mayor predominio el AH1N1; en EU y Canadá es el H3N2, al igual que en Europa y en varios países de Asia. La OPS, valorando lo que ocurre en los países del hemisferio sur, donde se observó un incremento de 29% más de casos graves durante el invierno, ha recomendado a las naciones del norte ajustar los planes de preparación y organización de los servicios de salud para una eventual sobrecarga en el sistema sanitario.

La OPS también pidió a los países del norte de América no sólo reforzar la vigilancia de la influenza, sino también del virus sincicial respiratorio (VSR) y el SARS-CoV-2. Y dio diver-



sas recomendaciones para enfrentar estos virus respiratorios, como garantizar la vacunación en la población vulnerable; realizar diagnósticos tempranos y hacer un manejo clínico adecuado. También recomendó que los servicios de salud estén preparados con antivirales y que el personal médico cuente con equipos de protección.

Para los especialistas, la vacunación contra la influenza antes del inicio de la circulación del virus estacional sigue siendo la mejor medida preventiva contra la influenza grave. En México inició la vacunación en octubre, pero a la fecha aún no se alcanza 100%. El gobierno mexicano adquirió 38 millones de vacunas para proteger principalmente a grupos vulnerables, pero todavía hay mucha población que no se ha aplicado la vacuna. Por ello, es importante que las autoridades de salud refuerzen, a través de campañas de información, la importancia de la vacunación.

ABATELENGUAS

Los peregrinos que llegarán a la Basílica de Guadalupe el 11 y 12 de diciembre saldrán doblemente protegidos, pues no sólo se llevarán las bendiciones, sino también la protección de la vacuna contra la influenza. Autoridades de Salud, en coordinación con el laboratorio Sanofi, instalarán, por segunda ocasión, un puesto de vacunación para aprovechar la llegada de más de 11 millones de católicos a la CDMX. Ojalá que la Secretaría de Salud capitalina se ponga las pilas y aproveche también para vacunarlos contra el neumococo, covid-19 y sarampión, que ya se extendió a otros estados del país.

BAJO EL MICROSCOPIO

La industria tabacalera, acostumbrada a cabildear a su favor en el Congreso y en el mismo gobierno federal en sexenios pasados, no la ha tenido fácil desde la llegada de López Obrador a la Presidencia de la República, y menos ahora con la presidenta Claudia Sheinbaum, quien ha respaldado todas las acciones sobre este tema hechas por el expresidente.

Después de cinco años de conflictos, de dos decretos presidenciales y decenas de amparos contra la iniciativa de prohibir la comercialización de los vapeadores y cigarrillos electrónicos, ayer quedaron aprobadas en la Cámara de Diputados las reformas que prohíben la comercialización y producción de los cigarrillos electrónicos y vapeadores. Si bien este tema ya se cerró, hay otros que comienzan a tomar fuerza, como la venta de bolsas de nicotina a los jóvenes. Tocará el turno a la Cofepris y a la Ssa garantizar que no haya un mercado negro de estos productos.